
• 
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Leccion Y, 
De la segunda declinacion, llamada ática. 

robres (sustantivos y adjetivos) tienen en el 
Unos pocos no r ) \l (neut.) 
. . 1 terminaciones ~ (mase. y 1em. ' y <,> 

nonunatívo as . La t> está en lugar de o, ou, a, y ~ en 
en lugar de º' Y o\l. . . 1 al nominativo. Los adjetivos 
lu ar de oL. El vocativo es igua 
. g 1 terroinacion neutra del plural. 

tienen ta en a P • • 
Sala rop1c1O. Cable. · Templo. 

Sing.N. Óvtc.S, 
G. VE@ 
D. VE~ 
A. vE@V 
V. vtbÍc; 

Plur.N. Vt~ 
G. Vt@V 

D. VE~ 
A. Vt~ 
v . , 

. v~~ 

o xa'A(a),; 
xa'A(a) 
x&l.<¡> 
l((lA(a)V 
x&l.(a)i; 

x(Í}.(a) 
l((lA(a)V 
xCÍA<¡J, 
x&l.(a), 
x&l.<¡> 

,o dvc.Syt(a)V 
d.v@yE(a) 
&vc.Syt<¡> 
d.v@yE(a)V 
ó.v@yt(a)V 

d.v@yE(a) 
d.v@yt(a)V 
dv@yE<¡J, 
d.vc.SyE(a) 
dvc.Syt<,) 

ó, ~ Yl.t(a),, 't0 0.E(a)V 
1l.t<,) 
fü<¡J 
Yl.E(a)V 
Yl.t(J),, 0.t(a)V 

0.t(a)V 
1l.t(a), 
0.t(a),, ,a O.ta 
O.ti¡), O.ta. 

xcí}.(a) ó.v@yt<,) 
Dual. N.A. V. vtc.S ·" &vc.Syt<¡JV fü<¡>v. 

G. D. vt<¡JV X!XAl¡}V . 

nos nombres pierden la v del acusativ~, 
ÜBSERV. l. Algu , , , los nombres de lugar, K~, 

, ' ' liebre ac. -.ov "(1.."(t>, l 
como o "(1.."(~, · ' d . pre -ii g~ la aurora, a ac. , ·r , HA~~ 

1 
forman O s1em ·1 K~, t~, • 

't~v w. 'tonos conservan el acento agudo 
ÜBSERV. 2. Los proparoxi 1 os de sus tres números. 

última en todos os cas ,· , , 
en la antepen . , en el dativo' vt~, vtt>, V&'I) , ' , no var1an , 
Los oxitonos en &~ , . en la regla general' >.cx1wi;, 
( -) . los demas ox1tonos sigu y no vt~ , 
--- «:>,.i:>v «.>, ~, wv, , .. , •• 

VIII. 
dr, at,ó,, º• águila. 'AvllpóyE(a),, An ogeo. 

?tltvÉAt(a);, Menelao. yaµETIÍ, ~. espo~a. . 
Ba~u}.(a)v(a, Bab1lon1a. 

M(v(a)c;, Minos. 
'E>b'I), Helena. ).ce.Si;, o, pueblo. 

, , a.,\}.1), i¡, coluna. ,a(&),, o, pavo. -1. • oeta 
, . .,J. <,)V no enveje- itOl'I) "1<, o, p • a,,,p(a)c;, ' ¡ ' ·mal 

ciendo, duradero. :tr¡p ov, t~ am . 
t1talvoc;, o, alabanza. "Hpa, Juno. 

11tó;, ó, hijo. 
~CÍfJ-toc;, el Samio. 
ittEpÓv, ró, pluma, ala. 
a!x_µCÍA(a)tQc;, ov, preso. 
ó.vl>ptío,, a, ov, valiente. 
itAtia.o;, 11, ov, el, la, lo 

mas. 
P41Stoi;, (a, tov, fácil. 
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dmíy(a), me Jlevo,arrastro. ivt1Spt1fo, asecho. c:ian:tp, adv. (ac.) como. 
~aal>.tto,, tla, ov, real. t~y_oµtu, c. dat. ruego, su- polSolSclx,11>.oc;, ov, de de-
,ci ~aal>.tta, el palacio plico. dos rosados ( de p6-

real. • 51)pt\Í(a)7 cazo, cojo. ISov, ,ó, rosa, y Mx-
llu>.6c;, ,\, óv, cobarde. 5'1)ptvt*, ó, cazador. ,v>.oi;, ó, dedo). 
!tpó,, á, ó~, c. gen. santo. x,lt&>, fundo, edifico. Óvoµátw, nombro. 
lmxlvlSvvo;, ov, peligroso. >.aµ~áv(a), tomo. liplaxm, gustar. 
~1v(a)7 ando, marcho. a{~oµat, honro. lxq¡lpm, producir. 

T - ci. - , ,, • O' , '1e , 1 1 , ,, Q , w ,.it<,) vew X'tt. ov-.o:L. - \) l'l(XoLOV t.O''CW t,7tL XO:/\(a)\I ¡,tXLV&LV. 
' ' 1 \ j , , \ , 'A le , f r M( (' O' - L\L(a)XO(J.SV -.ou, "ª"i~· - vopoyt~ 'l)V o \le.) \) ~- - L 

).o:y9 ~peÚO\l't(Xl {mo 'ti>V ~ptV'ti>v. - Eüx.ou "9 t'>.e9 '.:l'e~. -
O( (Xt'tOt "º"' AtX"(~, lveoptÚO\JOW. - ~é~sa'.:l'~ "º~ t')..;~ '.:l'toúi; 
( , ~ Q,..') o••<;:~,, ., ). Q' -.ov LAS(a)\I. ,.i &OV . - L tXVopeLOL O:"('r¡¡:c.>V e-lt(XL\10\1 O:(J.¡,O:VOUO'LV. -
Eüx.ou -.ov ~tov t'>.e<,>v (misericordioso, clemente) tx_sLv. - • O 
~so, "º~ &.1cx'.:l'or, t'>.t~ la'tt.V. - A( ~&oval. &.1t&.youat -.bv 1tA&LO'• 
'tov (á los mas de) >.t~v CJ?m:p atx_(J.ct>.<,>'tov. - O( l:IÍ(J.f.OL "Hpi 
xa).oui; -.a~ 'tpéq¡ouaw. - Tc¡i "ª9 xa>.a nep&. lO''tLV. - O( 
-.a~ "Hp~ fapol ~0(1..V. - 0(1..U(J.~O(J.&V MtvD.s<,>v l,d tjj &pttjj. -
O( 1tOL1)'t0:t 't'lj\l "E<,> pooooá.x-ru).ov OVO(J.~OUO'LV. - 'H CÜ~'.:l'ttO: 

\\ I ' ' L - \ , 'E). , f ' M L'\ I 1t0MCXXL~ OU)( 1Xpt,O'X&L 't9 /\&9. - S\11) 'tV 'r¡ &Vt.A&c.> ')'Cl(J.&"'r¡• 
- 'H Bo:~UA(a)\ll(1.. lxq¡éptL 1tOAAOu, 't(1..~. - 'Ev 'tO~ 'tOU '.:l'tou 

\ \ \ \ ~, , .! o· \ \ le • \ \ °"- , • , ro 
V&~ 7t0MtXL O'"'r¡/\(1..L t,t.aLV. - L "ª'Y9 ot1.11(X ,.. ,1pLoc &LO'LV. -

\ \ "AQ,.. \ - ; 1 I <;: • \ , ' ~ , 
1t&pL 'tOV ,.i(a) 1tAOV' "f'V t.1tt.XLVoWo,. - roc ~(XO'LA&L(X )((XAOC 0:\1(,)-

'Yt(a) &X,&L. 

Edificamqs á Dios hermosos templos. - El andar sobre 
un cable no es (cosa) fácil. - Los cazadores cazan (á) las 
liebres. - Dios es propicio á los hombres buenos. - Honra· 
á (1) Dios misericordioso. - Por los Samios son criados (ali­
mentados) para (dat.) Juno hermosos pavos. - Suplicad al 
Dios misericordioso! - Absteneos, o ciudadanos, de la gente 
imprudente! - Cede á la muchedumbre imprudente. - El 
cazador persigue (á) las liebres. - Menelao es admirado por 
su (l1tl tj,) valor. - En el palacio real hay (son) hermosas 
salas. - Los cazadores cojen (á) los pavos. - Los pavos son 
hermosos. - No te fies de (dat.) la palabra del pueblo, o ciu­
dadano. - Las colunas de los templos son hermosas. - La 
Reina de las Españas ('tij, 'I~1jpC~} tiene hermosos palacios. -
Los palacios de la Reina de España tienen hermosas salas. -
Los pavos tienen (á los pavos son) hermosas plumas. 

• 
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Observaciones sobre el género de la segunda cleclinacion. 

La mayor parte de los nombres en º' son del género 
masculino. Además de los nombres que expresan paises, 
ciudades ó islas son del género femenino por excepcion: 

l. Los sustantivos que expresan el fruto de ciertos árboles 
ó planta~, como: ~ axuXo,, ~ ~á.Xavo,, bellota¡ ~ ~úoooi;, tela 
( de algo don); ~ ooxó,, viga; ~ pá~ooi;, baston; f ~{~>.o,, corteza 
del pápiro etc. etc. 

2. Los sustantivos que encierran la idea de <<piedra y 
tierra,» como: ó, f )..l'.J-o,, piedra; ~ )..l'.J-o,, piedra preciosa¡ f 
ljñíqio;, guijarro; ~ lj>á¡.i.¡.i.o,, arena; ~ OJtooó,, ceniza; f xpúa-ra)..­
Xo,, cristal; (ó xp. hielo); ~ ~áaavo,, piedra de toque; ~ ~)..e;x­
-cpoi;, succino; ~ yúlj>o,, yeso; ~ Üa)..oi;, vidrio; ~ 1tX{v~o,, ladri­
llo; ~ XÓ1tpo,, fango; ~ &oqiaho,, asfalto; ~ &opo)..o;, hollin etc. 

3. Los sustantivos que encierran la idea de algun mueble, 
' I~ art ' A ' ' ,, • b 1 como: -r xapooito,, esa; "l xti,c.>-ro;, -r X."l"'º'' armano, au ; 

~ oopó;, ataud; ~ )..~xu~oi;, alcuza (aceitera); etc. 
4; Los sustantivos que encierran la idea de «camino,» 

como: ~ óo~, camino: ~ á¡.i.a~t~ó, (se. óoó;) camino carretero; • 
r -cplpoi;, sendero etc. 

5. Muchos de dichos sustantivos fueron primitivamente ad­
jetivos, y son del género femenino, porque lo es el sustantivo 
sobre entendido, por ej. ~ aííXe:to, (se. ~pa) la puerta de la 
casa; f ~1te:tpo; (se. yrj) el continente; ~ ávuopo, (se. yrj) el de­
sierto; f füáXe:x-ro; (se. c¡¡c.>v~) dialecto; ~ aúyxX"l-ro; (se. ~ou>.~), 
ºel senado; ~ otáµe;-rpo, (se. ypaµµ.~) el diámetro; ~ á-roµoi; 
(se. oúaCa sustancia) átomo. 

6. Son del género femenino algunas palabras aisladas, 
como: ~ vóoo;, la enfermedad; f opóooi;, el rocio; f yvá~o,, 
quijada, mandfbula; ~ µ.~ptv~o,, hilo, cordon. 

7. Algunos lo son por su significado: ó í.'no;, caballo; 
~ í.'no,, yegua, caballería; ó )..éx~o,, sopa de garbanzos; ~ 
Xéxt~o,, la yema de huevo. 

• 
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Leccion VI. 
Tercera Declinacion. 

La tercera declinacion tiene las termina0iones siguientes: 

Singular. Plural. Dual. 
N. indeterminado; el neutro N. G. y V. iguales. E,1 neut. a E 
G. º• (1W OlY 
D. t at(v) OlV 
A. V y a. 

ª' ª E v. casi siempre como el nominativo. E, ª E 

Estas termina<:iones se añaden á la raiz del nombre; al<.>v, 
siglo, gen. alc:-ivo;, dat. alc':>vt etc. 

Observaciones sobre las terminaciones. 

l. Si el nominativo no presenta la raiz'pura, se encuentra 
quitando la terminacion o; del genitivo, v. g. xópaxo; = xopax, 
nom. xópa~ el cuervo. Las reglas eufónicas de la lengua griega 
exigen, que, si la palabra termina en consonante, esta sea v, 
p, a (~ y lji); las d~as consonantes ó se suprimen ó se cam­
bian; como: 

Nominat. Genitivo. 
Raíz: awµa,, awµa, cuerpo, a~¡,.a,o,. 

,Epat', tipa,, milagro, Ttpa,o,. 
~EvocpwvT, Stvocpwv, Xenofonte, :E!tvocpc:'vt'o,. 

2. El acusativo de singular termina tambien en v en las 
palabras del género .masculino y femenino en ~, u;, au~, ou;, 
cuya raiz es t, u, au y ou, como : 

no>.t, nominativo n&>.t,, acus. nó>.tv, ciudad. 
vau, ,, vaií,, ,, vaiív, buque. 
~ou, 11 ~oií,, ,, ~ovv, buey ( ó vaca). 
apu ,, 8pií,, ,, apvv, encina. 

Pero si el nombre termina en consonante, el acusativo 
tiene a, xópa~ = x6paxa; ~Mq,, <pM~a, vena, veta. 

3. Los nombres que toman consonante en el genitivo, si 
está acentuada la última sílaba del nominativo, tiepen siem­
pre a; como: e:A1tl;, .é>.1tC&o;, i>.moa, esperanza; 1toü,, 1toM;, 
1t6oa, pié. Pero si la última sílaba está sin acento, tienen en 

Brau1', Gram, griega, 3 

• 
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la prosa siempre v; en la poesía admiten a.; xópui;, xópw, casco, 
(poet. xópu';sa.); x.ápti;, x.ápLV, gracia. 

4. El vocativo es igual al nominativo ó á la raíz pura. 

Acentuacion. a) El acento queda, miéntras la cantidad 
de la final lo permite, en la sílaba acentuada en el nomina­
tivo, -.o 1tpiiyµ!>:, obra, 1tgáyµa.-.oi; etc. (1tpa.yµá't(,)\l)i x.eAt3c.ív, x.eAL-
3ó\loi;, gol?ndrina. (Las .excepciones se verán después). 

b) Las palabras monosílabas están acentuadas en el geni­
tivo y dativo de todos los números en la última sílaba, llevando 
las terminaciones oi;, t, c¡t el acento agudo i (,)\1, ol\l, circunflejo. 
Exceptúanse los siguientes, que son paroxítonos en dichos 
casos, ~ 31i; (gen, 3iMi;), hacha, tea; 3µ~ Ó, esclavo; -.o ov, 
(g. &ró,) oreja; ó, ~ 1ta.ti;, niño; ó, ~ Tpc.íi;, trojano(a); ~ <p~, 
(g. <pC¡>M~:) quemadura; 't'o <p~, cpmó,, luz; ó, ~ ::sc.í,, chacal. 

Ilii.i;, todo, cada uno, hace G. D. 1ta.nói;, mx.\l,r'.; pero plural 
mi\lT(,)\11 1tii.c¡t; pero fx.mx,, &1ta.noi;; ó Ilá\l, lfa\lÓi;, el dios Pan; 
Dat. PI. -.or, Il&c¡t(v), para los Faunos. :E.os participios mono­
sílabos retienen el acento en la sílaba radical: IJ\I, ov-.oi;, ont, 
0\J't(,)\I, ovc¡t( \1 ), O\l'tOl\l. 

A, Nombres cuya letra radical es w\a consonante. 

l. Las terminaciones se añaden á la raíz pura. 

Pradera. 

Sing. N. ó Attµ@v 
G. AEtµoovo, 
D. >.etµwvt 
A. AEtfl,WVll 

· V. Attµcáv 

Plur. N. Attµoove, 
G. Attµ<iÍv<rlV 
D. AEtµoocrt(v) 
A. >.etµwvct, 
V. >.etµwvt, 

Dual. N.A. v. AEtµwv& 
G. D. AEtfJ.WVOtV 

Mes 

Ó µ~v 
µ-r¡vó, 
µ-r¡vl 
1J.1ÍVll 
µ~v 

µ,jv., 
IJ.1JV(jV 
µ-r¡al(v) 
IJ.l)Vlls 
µ-iívt, 

Animal. 

5-líp 
5-r¡pó, 
5-r¡pl 
!Ji¡pll 
5,íp 

5i¡pt, 
5-r¡pwv 
5-r¡pa((v) 
!Jljpix, 
!Jljpe, 

Canto guerrero. 
• .l. 
O 1tlltllV 

1t11tiivo, 
1tllt<iVt 
muiivct 

.l. 1tm11v 

1t11tiive, 
.l. 

1tctt1XV<rlV 
1tixtiiat(v) 
1tllt(XVlls 
1tllt(XVEs 

1tlltaV& 
1tcttávotv. 

ÜBSERV. l. Aetµ¿:,c¡4 µ,¡e¡( etc. véase lo dicho sobre el cambio 
de las consonantes. 

• 
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ÜBSERV. 2. Las dos palabras en Q'>, 'Á7tÓAA@\I, Apolo y 
Iloc¡st3wv, Poseidon (Neptuno) admiten la contraccion en el 
acusativo Iloc¡u3w = Iloc¡e:t3@\la.; 'A.1tÓAA(,) = 'Á1tÓAAQ\la.. Estas 
mismas y la palabra c¡(,)TIÍ?, · salvador, tienen en el vocativo 
contra la regla general: t:í "A1toAAo\l, Jióc¡st3o\l, c¡msp. 

ÜBSERV. 3. Los neutros de esta especie terminan todos 
en p ( ap, (,)?, op, up ). 

IX. 
"E>.>.-r¡v, ó, el griego. 
!J~p, ó, animal, fiera. 
xp11r~p, ó, jarro ( copa). 
1tvp, ró, el fuego. 
xdp, ~' mano. 
ljJ~v, 6, avispa. 
!Jcú(ix, ~, festin. 
xt5áp11, guitarra. 

x op6,, ó, coro ( cuadrilla, áv11ytyvcácrx<rl, vuelvo á 
un baile). conocer, leo. 

~l~Alov, ró, libro. v(~<rl; lavo. 
cmou6ruo,, ixl11, ixrov, apli- ,Ép1tm, alegrar, deleitar. 

cado. ,Ép1tta511t, c. dat. ale-
~ll<rl, canto. grarse, deleitarse. 
!Jd).).etv, florecer. 
ytyvcácrx<rl, conozco,juzgo. 

tl>suys 't'O\J' ';s~pix,. - Xetp x.e:tpa. \IL~&l. - 'A.1téx.ou 'tOU 1jn¡\1Ói;. 
O, ' - Q,. ,, ' O' - ,,~ -- l A&lfl,(,)\J&i; ,.¡ !l./1/10\)c¡l\l. - l c¡-.pa.'t'l(,)'t'(l.l ~oouc¡l 1ta.La.\la.. -

'Ev 'lt\lí)L x.puc¡o\l xa.t cxpyupo\l yty\lC.Íc¡xoµ&\I. - IloAAOL 1ta.pa. xpa.'t"r¡?l 
' " , ~ Il''" "0. , Q,.' ' 'Yl'Y\10\l't'!l.l <p~AOl &'t'!l.lí)Ol. - 01\/\0l IJ.\l,.¡p(,)7t0l 't'Sp7t0\l't'IJ.l Xl,.¡a.pi X!l.l 

';sa,).{i xcxt x.opor, xa.t 1ta.t&c¡l\l. - O( "EAA'lj\lS~ 't'O\I 'A1tÓAA(.) xa.t 
't'O\I Iloc¡etM c¡(,~ona.t. - O( c¡,tou3a.tot µa.~'t'a.t 't'Cl S:s\lo<p~no, 
~l~Ala. fpé~ ct\la.ytyvC.Íc¡xouow. 

Huye (de) la fiera. - Lava los manos. Presérvate 
( = a,bstente) de las avispas. - La pradera florece. - Los 
soldados se deleitan con los cantos guerreros. - Los cantos 
g:uerreros son cantados por (ú1to) los soldados. - Nos deleita­
mos con las hermosas praderas. - Huid de las malas avis­
pas. - Muchos son aficionados (amigos) á la copa (xpa:t-r1p). -
Los poetas honran á Poseidon. - Los discípulos aplicados 
leen con gusto los libros clásicos (tyxpt't'a.). - Para (en) el 
fuego conoce el hombre el oro y la plata; y en trabajos 
(obras) difíciles al amigo. - La guitarra, los festines, los 
bailes y los cantos guerreros quitan los cuidados de muchos 
hombres. 

a• 
• 
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Leccion VII. 
II. El nominativo ha cambiado las vocales e y o en 1l y (,). 
Los nombres que terminan en 11't', pierden la 't' en el nomi­

nativo; S:svocpi>v, :E:evocpc':>v't'o;; ).é(.)v, ).éov-co,. 

Pastor. Leen. Eter Orador. 

Sing. N. ó 1tOlfJ.~V ó H(l)V ó cx~p Ó p~T(l)p 
G. 1totµ.évo, >-lovro, cxl;;ipo, p~ropo, 
D. ,cotµÉvt A&OVTt cxl'.Jipt p~ropt 
A. 1totµÉ'lcx AÉOVTCX cxl'.Jspcx p~ropcx 
v. 1tOlfJ.~V AÉOV cxl~p prjrop 

Plur. N. 1tOlfJ.ÉVE, >.fovr&, cx1'.JÉpEs p~rop., 
G. 1totµ&V(l)V AEÓVT(l)V cxl'.JÉp(l)V pT¡TÓp(l)V 

D. 1tOlfJ.É<n( V) AÉouat(v) cxl'.J!:pat(v) p~ropat(v) 
A. 1tOlfJ.ÉVCXs >.iovrcx, cxl'.;?Épcx, p*opcx, 
v. 1totµsv&, AÉOVTEs cxl'.JÉpE, p~rop&,. 

Dual. 1totµÉVE AÉOVTE at'.JÉpE p*ope: 
1tOlfJ.ÉVOtV AEÓVTOtV cxl'.JÉpotv pl)TÓpotv 

·ÜBSERV. l. Los sustantivos oxítonos guardan las vocales 
1l ú <», en el vocativo; solo la palabra oa~p (i!po,), suegro, 
toma en el vocativo la vocal breve e y cambia de acentuacion: 
o&ep. Lo mismo sucede con 'A¡,.cp{(.)v, fovo,, (Voc. e:'> "A¡,.cptov) 
y los sustantivos compuestos en <»v, ovo;; '.!:ya¡,.i¡,.v(.)v, vovo,, 
'Ayci¡,.e¡,.vov. 

ÜBSERV. 2. El sustantivo xelp, x.etpó;, mano, forma el 
dativo del plural y dual en x.spal(v), x.epotv. · 

ÜBSERV. 3. Los siguientes en <»v, ovo; pierden en algunos 
casos la v y admiten la contraccion; ~ &.1j0c.>V, ruiseñor, gen: 
ch¡oóvo, y &:1¡000,; dat. &.1joot; + x.s1t0<.Ív, golondrina, gen. x.s}..t­
&óvo,, dat. x.s1tooL 

ÜBSERV. 4. Los adjetivos que siguen á los paradigmas 
arriba dados son los siguientes: a) ó f &.1tá't'(,)p, -co a1ta-cop, 
sin padre; a¡,.~wp, a¡,.'lj't'Op (-opo,), sin madre; b) ó' ~ ªPP'll", 
'to &ppev, varonil, gen. appevo,; e) los en (,)V (mase. y fem.) 

( ) 
, , , ..._ , , ,,.... e 1i 1 e y ov neut. como: o r suuat¡,.<»v, 't'O euom¡,.ov, 1e z; y as 1ormas 

del comparativo en (.)V, ov, ó lCiJV, i:ov. Estas formas admiten 
en el acusativo de singular y en el nom. ac. y vocativo de 

• 
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plural la contraccion despues de la supresion de la v. El 
vocativo de singular es igual á la terminacion neutra del 
nominativo; pero los compuestos en cpp<»v llevan el acento en 
la penúltima, como: xpa-cspócpp(,)v, voc. xpoc't'spócppov. 

m. y f. feliz, neut. m. y f. mas hostil, neut. m. y f. mayor, 

Sing. N. svllcx(µ(l)V .~8cxtµov ly)}l(l)V l'.x'.:?tov µd,(l)V 
G. svllcxlµovo, lx'.Jlovo, 
D. svllcxlµovt lx'.Jlovt 
A. súllcxlµovcx s~llcxtµov lx'.:Jlovcx (lx5l(I)) 
V. s~l5cxtµov l'x'.:Jtov 

µtl,ovo, 
µd,ovt 

fx Jtov 11d,ovcx y µd'(I) µsitov 
µsr,ov. 

1 "'' µd,ovs, µtl,ovcx} <'J....ilOVCl. 
µd,ou, µd'(I) 

G. tvllci.tµÓv(l)V lx'.:JtÓVCilV µst,ÓVCilV 
D. silllci.lµoat(v) lx'.:Jlocn(v) µd,oat(v) 

A. siillci.lµovci., svllci.lµovci. lx'.:Jlovcx, f.x'.J(ovcx} µd,ove<, µd,ovcx} 
lx'.:Jlou, lx5l(I) µd,ou, µd~Cil 

V. Como el nominativo. Igual al nominativo. Igual al nominativo. 

Dual. 

X. 

sii8cxlµovs 
Evllci.tµÓvotv 

lx';;lov& 
l'f...':JtÓVOtV 

µd~ovs 
µtt~Óvotv. 

rÉpCilv, ovro,, ó, el an- ~m:pq:¡pCilv, tl1tipq:¡pov, ovo,, Ólló,, ov, ~. camino. 
ciano. orgulloso. · &8txo,, injusto. 

~ysµ!Sv, óvo,, ó, jefe. &yÉAlJ, ~, manada, re- 3>.~to,, 1~, tov, feliz. 
Atµ~v, Évo,, ó, puerto. baño. vale,), habito. 
q:¡p~v, .:vó,, pl. cppÉvt,, xo>.cxar~,, ó, castigador. q:¡u>.&-rrCil, guardo. 

alma, entendimiento, 8~µ.o,, ou, ó, pueblo, po- oúpci.vó,, ó, cielo. 
sentimiento. pulus. &vw, c. g. sin. 

. a@q:¡p(l)v, ovo,, racional, 
sensato, prudente. 

Tov yéponoc ~ .. pá1tsue. ~ ~épou -cou, oaC¡.i.ovo:,. - O( 1tOt­
¡,.évs, &.-ys1~ <pUAC('t't'O\lO't\l. - Tov xa.xov <peo-ys, ~ Xll.XOV At-

, ".A. .,. ~ ' ,, Q,. ' "'A , ' 'O Q,. \ , ¡,.svoc. - veu ..isou o o:v..ip(,)1to; oux 011¡.,to, SO''ttV. - ..ieo, ev 
oúpocv~ vocfat. - Ilo>.>.áxt, x. oc1e1toct ¡,.épt¡,. voct -celpouat 't'a; 'ti)v 
&.v~pM1t(,)V cppévo:,. - "E1tou, c:i cp().e, &.yoc~or, ~ys¡,.óaw. - Elxs, 
c:i vsocvloc, 't'oi, yépouat 't'~, óoou. - IIo).AtixL; 3~¡,.o, f ysp.Óvoc lx.eL 
&otxov vouv. - 'o ~io, xo>.o:atj, la't't 't'WV 11.yav Ú1tsp<ppÓV(,)\I. -
"Ex.s voiiv O'Mcppovoc. - ;o oat¡,.ov (divinidad) 1tápsxs 't'O~ yépouai 

' ' ' ' OE 0.. ' ' ' ' ,• ..._ ' Xll.11'1jV SU"CUX.LOC\I. - ..i'ljpSU'tO:t 'tO\l' 11€0V't(l.' svsopeuouaw. 
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Honrad ·á los ancianos. - Adorad ( as~sa';ss) á Dios. -
Las manadas son guardadas por los pastores. - Obedece á 
un buen jefe. - Cede, o jóven, al anciano el camino (gen.). -
El pueblo obedece á menudo á jefes malos. - El alma del 
hombre es atormentada por cuidados molestos. - Apártate 
( = abstente) del malo, como de un puerto malo. - Los 
pastores siguen á los rebaños. - O Dios , protege (guarda) (á) 
los buenos ancianos. 

Los sustantivos siguientes en 'IJP: ó 1tatjp, padre, ~ (,l,~'t"IJP, 
madre, ~ '.:l'uyá't'rjp, hija, ~ yaatjp, vientre, se diferencian de 
los anteriores en que pierden la s en el genitivo y dativo de 
singular, y en el dativo de plural toman la termi.nacion 'tpaat 
en lugar de -cspat; en que son oxítonos en el · genit. y dat. de 
singular, en el vocativo cambian de acentuacion y en los de­
más casos son paroxítonos. - La palabra a\l~P ( raiz: cbsp) 
pierde la s en· todos los casos de los tres números, excepto 
en el vocativo de singular, tomando una o por eufonía. 

Sing. N. e\ 1ta.T"fÍp, ~ µ:r¡,,jp ~ ~uy&t"r¡p e\ civ,jp 
G. 1ta.tpó, µ:r¡tp~ ~ya.,pó, &.v8pó, 
D. ita.,pl µ'l)tpl 5uya.,pl &vapt 
A. ita.tipa. µ'l)ttpa. ~ya.tipa. l1.v8pa. 
v. mfrep µijn:p 5úya.n:p lfop. 

Plur. N. 1ta.tlpe~ µ'l)tÉpEs 5vya.,lpt, l1.v8pt~ 
G. ltCXttp(J)V µ'l)ttp(J)V ~uya.,Ép(J)V dv8pc;5v 
D. 1ta.tpáo-t(v) µ'l)tpáo-t(v) ~ya.,pr.ícn(v} clvllpáo-t(v) 
A. 1tC1.tÉpa., µ'l)TÉpa., ~ya.,Épa., cxvllpa., 
v. 1tC1.ttpt, µ'l)tÉpEs 5uya.tÉpt, á.vllpt,. 

Dual. N. A. V. 1ta.,lpe µ'l)ttp& ~uya.dpe ll.vilpe 
G. D. 1ta.TÉpotv µ'l)tÉpOlV ~ya.tépotv l1.v8poiv. 

O ' '' '' tll t· la BSERV. o ªª't"IJP , aa-cspo,, es re a, re iene ' s , pero 
forma el dativo de plural como los anteriores: &.a-cpáat. !\-r¡-
11-~'t"IJP, Ceres, tiene la declinacion siguiente: !\~µ-r¡-cpo,, !\~µ-r¡-
-rpt, A~µ-r¡-cpa, A~µ'IJ-csp. _ _ _ · 

XI. 
Iltpo-tq¡Óv'I), ~' Proserpina. o-oq¡6;, ,j, óv, sabio. 
&5>.ov, to, premio, re- 8ou>.tó(J), sirvo. 

compensa. lx.~a.lp(J), odio. 
/O 

o-tÉpy(J), amo. 
x.a.pl,eo-5a.t , complacer, 

condescender. 
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l:-rspys-rs 'tO\I _1ta-cipa X(Ú 't"lj\l ¡,:,¡-cepa. - M~ OOÚASUS 'tjí 
yaa-rpl. - Xatps, fil <plAe vsa\lCa, "t'~ &.ya'.:l'~ 1ta-cpt xat -cií ixya'.:l'ií 

' M' ' - ' 'l. ' ¡::¡ ' ' A' " ' ' µ:,¡-rpt. - 'lj (jU\I xax<¡> (X\lopt ¡,OUASUOU, - 'ljµ-r¡-cpt 1t0M0t xat 
xaAOL \IS<¡) ~aav. - 'H ixya'.:l'+ '.:l'uyá't"l)p ~ofo, m:l'.:l's-cat tj <pLA"/J 
µ-r¡,pl. - O( &.ya'.:l'ot &.vope, '.:l'auµá~ov-cat. - IloAMxt, is~ &.ya-
"" - ' ' ' ,, 'E "" ' ' ' ,, 'l. .JOU 1ta-cpo, ytyvs,at xaxo, uto4:. - X,.J<Xtp(,) 't'O\I xaxov avopa. -
Tot4: &-ya'.:l'ot4: &vopáat Aaµ1tpa M~a e1ts-cat. - 'H A~µ-r¡-cpo; '.:l'u­
-ycf't"l)p ~v Ilspasq¡óv-r¡. - ; O <pLA'1J '.:l'úya.'tsp, a,spy .. -n¡v µ-r¡,ipa.. -
'H &.ps~ X(XAOV ii'.:l').Ó\I éa-rw CX.\IOpt aoqi~. - O( ixya'.:l'ol ufot 't'Ou; 
1ta't'spa, xat -rai; !J.'IJ'tsp~ a-cspyouatv. - OC "E).).'IJvs; A~µ.'1j't'pa. 
aé~onat. - Ilsl'.:l'sa'.:l's, l, q¡lAot \lsavlat, -co~ 1ta-cpcfat xa.t -rat4: 
¡J.'IJ't'páatv. - XapC~ou, l, q¡r'.).e 1tcf-cep, "TI &.-ya.'.:l'ií '.:l'uya-cpl. 

Amad, o jóvenes, á (vuestros) los padres y madres. -
No te aconsejes con hombres malos. - Las hijas buenas obe­
decen gustosamente á (sus) las madres. - Admiramos (al) 
hombre bueno. - Obedece, o jóven, al padre y á la madre. -
Complace, o querido padre, á tu ( = al) buen hijo. _:_ Adorad 
á Ceras. - Aspira, o hijo, á la gloria de tu(= del) padre. -
La recompensa de los hombres sabios es la virtud. - El buen 
hijo siempre obedece á su (= al) padre; y el buen discípulo 
obedece á su maestro, y la virtud es la recompensa de su 
( de la) aplicacion ( <ptAspyr'.~, <mouo~)-

Leccion vm. 
III.. El nominativo añade , á la raíz. 

a) La raiz termina en una consonante labial ó gutu­
ral ~' 1e, q¡; y, n, x, X.· - Sobre la contraccion 
en 41 y ~ véase §. 8. 

El hura.can. El cuervo. La garganta. 

Sing. N. ~ >.a.t>.cxlj¡ ó xópcx~ ó ).cfpuy~ 
G. >.a.l>.a.1to, xópa.xo, >.cípuyyo, 
D. >.a.O.a.m xópa.xt >.ápuyyt 
A. >.a.l>.a.1ta. xópa.xa. >.cípuyya. 
v. >.a.ü.a.lj¡ xópa.~ >.ápvy~ 

~-----------------------
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Plur. N. A<I0,1X1tE, xópaxt, ).Ó.pvyyt, 
G. A<ItAOC1t<ilV XOpocX<ilV ).apÚyy<ilv 
D. }.,x().~lj¡t(v) xóp«at(v) >.cipvyai(v} 
A. >.al).a1t«. xóp«xm; >.ocpvyy«, 
v. ).«O.a1tt, xóp«xt, ).ápvyyt, 

Dual N. A. V. ).a(>.ri:1tt xÓp«XE '/.ápuyyt 
G. D. Aat'i.á1totv xopáxotv '/.apúyyotv. 

ÜBBERV. Del mismo modo se declinan los adjetivos en ~ 
(gen. yo,, xo,, xo,) y ljJ (gen. 1to,) como: &pmx~, gen. apmx­
'Yº', rapaz; ~At~, igual, gen. -r>-txo,; p.i:¡vu~, ux. oq,, de un casco; 

at-ylX(ljJ, 't1toq,, alto. 

XII. 
"Oqi, ó1tó,, ~. voz. xó'i.at axo,, ó, adulador. ºP'i'll~µó,, ó, baile. 
i:lqi, ~1tó,, TJ, cara. µúpµ'l)a, 'l)XO,, ó, hormiga. 1tOAÚ1tovo,, ov, laborioso. 
ati, a1y~, r¡, cabra. q,ivaa, axo,, tramposo, l>.aúv<il, arreo. 
µáaTTa, Tyo,, T), látigo. jactancioso. xp<.S~ttv, groznar. 
~prua, uyo,, ó, codorniz. rly<.Sv, wvo,, ó, combate. ai, pero. 
aúpty~, iyyo,, TJ, flauta de d>.txTpÚ<ilv, óvo,, ó, gallo. µiv - ai, en antiteses no 

pastores. ~a~, ~' canto. se traducen en cas-
Tim~, Tyo,, ó, grillo. 'A::S'l)vato,, ó, ateniense. tellano. 
q,ópµty~, tyyo,, TJ, arpa. t1t1to,, ó, caballo. 

O[ xópaxe, xpwtouow. - Touq, xó).ax~ <peüye. 'A.1tér..ou 
-roü <pévaxo,. - Ot &'.v~pc,mot -rép1tonat <pÓpp.Lyyt xat opr..11',p.~ 

' !.~ ~ O' ,., , i: ,, , A.' , ' xat t:J011· - t t1t1tot p.acm._w e11auvov-rat. - t <po¡;p.tyye, -rouq, 
'ti:¡\I &v',p(,)1tc.>v ~!'-º"' -rép1touaLV. - T frtL~ p.ev -rfrttyt <pD.oq,, 
p.úpp.11xt 3& p.úpp.11~ (se. la-rlv). - Ot 1totp.éve, 1tpo, -ra.q, aúptyya, 
~3ouaLv, - Ilapix (entre) 'to~ 'A.~valot, xat óp-rúyc.>v xat a).ex­
-r¡,uóvt,)v ay6Íveq, ~aav. - O[ 1tot¡,.iveq, -r(l, -rc:ív al yi:¡v &ye').~ et, 

1 \ ~ 1\ 1 M f 1 > 1 A' \ 1 touq, 11etp.c.>va, Mauvouaw. - upp.1jX(.)\I xat op-ruy(.)v l"to, 7tOl'.U7to-
, i II '' ' ' ~ , 1' , ~ ,, " VO' i:;O''t'l\l. - OMOl aya., ,¡V fl,&\I <,)7ta, XaX.'1j\l ue O7ta &Y..OUO'l11. 

El cuervo grazna. - Huye del (ac.) adulador. - Abstente 
del jactancioso. - Los hombres se deleitan con ( dat.) el 
arpa. - El caballo se arrea con ( dat.) el látigo. - La vida 
de la hormiga y de la codorniz es laboriosa. - El pastor 
guarda (á) las cabras. - Entre los ingleses (Bpe-r-ravo0 hay 

(etaLV, al fin) combates de gallos. - Las cabras son arreadas 

por (&1to c. gen.) las pastores á los prados. 
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b) La raíz termina en consonante dental, 3, 't'' x.-r, ~. \I~. - Sobre el acusativo en a ó v, véase lec-

cion VI, nº 2 y 3. 

Hacha. Casco. Pájaro. Rey. Lombriz. 

Sg. N. ~ ).aµm.1,(6,) ~ xópv,C:l,;) &, r¡ 3pvt, (~,;) Ó ~<lS (xT,;) ~ é'>.µtv, (v!J;) 
G. ).aµ1táao, xÓp\l~o, opvóo, 

,, 
<lVIXXTO!; • e).µtv!Jo, 

D. ).«µ1tocfü xépu!lt opvt::St &vaxn €>.µtv!lt 
A. 'i.aµ1táact xópuv ,, opvtv ,hmtTa f.').µtv::Soc 
v. >.aµm:í,; xópv, 

,, 
opvi,; lfwx; É'Aµtv, 

Pl. N. '/.aµ1táai,; xópv!lt, opVl::St, 
,, 
a.vaxtt, e).µiv!Jt,; 

G. A!Xµ1toca6iv xopÚ~<ilV ópvt::S<ilv ' , <lVCI.Xt<ilV Hµ(v!J<ilv 
D. ).«µmfot(v} xópuat(v) opvtat(v) lfva;t(v) f.').µtat(v) 
A. >.aµmíaa,; xópu'.ta; 5pvt!Ja, tlV<lXT<l!; &Aµtv!la, 
v. >.«µ1táa., xópu::St,; opvót, 

,, 
<lV<lXTE!; e).µiv::St,. 

Pl. N.A. v. ).a.µ1tocat xópv~t opvt!lt /fvaXTE f.').µiv::St 
G. D. 'i.aµmfaoiv xopú!Jotv ópv('.totv rJ.vocxtOlV Hµlv::Sotv. 

ÜBSERV. l. La palabra ó, ~ 1tai:,;, niño ó niña, 1tatM, 
hace 1tai: en el vocativo. 

ÜBSERV. 2: . Del mi~o modo se declinan los adjetivos 
en Lq, y t, gemtivo 't3o,, 'C-roq,, como ó, ~ eüx,apL;, -ro e:íír..apt, 
gen. t-ro,, ·gracioso; los en á,, gen. &3o, como ó -r muvá,. · 

I ' ' T ' 'e' 
!uya3o,, desterrado; los en *, gen. r't'o,;, ó, ~ &pyr,, gen. 
-r¡-roq,, blanco; los en ~, gen. 6>'t'o,, &:yvCJ,, gen. &.yvmo,, des­
conocido; los en t', 'C3o,;, ó, ~ &.vá>.x.t,;, &vá).xt3o,;, débil, sin 
fuerza; ~ 1ta-.p(q, ( se. y~), 1ta-rp(3oq,, patria; los en u,. u3o,. ó 
(' I \ I • ~) ~) ) 

'lJ ve1111uq,, gen. ve+¡).u3o,;, reCien llegado, advenidizo. 

XIII. 
ri'i.<il,;, <ilTo,,, ó, la risa. q¡ponl,, lao,, ~. cuidado. 1t'/.ovro;, o, riqueza. 
lp<il,, <il,o,, o, amor. vúl;, vvxTÓ,, ~' noche. 1t>.oúato,; la tov rico 

, e ' ' , • 
xa~OT'I),;, T'l)To,; ~• maldad. 1tÉv'I),;, 'l)To,, ó, ~' pobre. lydp<,¡, despierto. 
;Eor~,, ,¡To,, 'll, J~v~ntud. xovq¡o,;, 'll, ov, ligero, in- lvtydp<il, despierto. 
oµotoT'I),, ,¡ro,;, 'll, igual- considerado. x«Tri:xpÚ1tT<il, escondo, 

dad. cptAO'iP'l)µooÚv'I), T), ava- xo'/.oc~<il,castigo,reprendo. 
icxpt,, tro,, ~' gracia, ricia. µo:xap[~<il, exalto, alabo, 

favor. 1ta,, 1tiiaa, ltilV ó are«,, llamo feliz. 
l>.1tl,;, tao,, ~, esperanza. &rcri:arx, éhtav, entero, 
lpt,, tao,, ~' disputa. cada uno, pl. todos. 
1tar,, aó., ó, ~' niño, niña. dat'i.q¡~,. ~' hermaná. 

(06 6 9 61 
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,.,, o... "~ X' ' ' " " M OL opvt .. .r.:i; ctuOUCílV. - cxpti; xcxptv ·mcm, epti; eptv. - . cx-
xcxpl~oµev 't'r}V '>tÓ't'1J't'CX. - '.A.1toplcx .(indigencia) 't'lX't'tL tptocxi;. ~ 

, \ , 1 , \ , , ' º ffioUCíLOl 1t011ACXXti; n¡v XCXXO't'J¡'t'CX 1t110ll't'(¡) )((X't'!XXpuiTTOUCílV. - .HI 

' , \ ' Q,, \ >;: \ ' ' ' ' "'-' >;: \ , X!XAt 1tcxt, Cí't'tpye 't'0V cxycx,.¡OV cxutA<j)OV XCXL 'njV cxycx.,¡·~v CX0€11(f)'rj'>, -
'H cptAO'f...p'rj(J,OGÚV'rj µ-r¡n¡p XCXXÓ't''rj't'O' &:mxeí'rji; la't'lv. - oc 1téV'rj't'ti; 
1toAAC:Íxti; etatv eúocxlµovsi;. - 'H aoq,lcx sv -.oti; 't'b'J'> tb':J'p(,)1t<,)V ~u­
µoti; ~CX.U(J,CXCí't'OUi; 't'OUi; X!XAW\I spQ't'CXi; lveyelpsl. - 'o ~(X\l(X't'Oi; 't'oui; 
cb~p@1toui; cppov't'lOQV &.1toAÚSl. - 'H (f)lAlcx Ola Óp.otÓn¡'t'oi; ylyv .. -
't'CXL. - Olvoi; ly .. lpet ·yeAQ'tCX. - 'Ev wx,t ~ou).~ -.oti; aoq¡oti; ylyve-

• \ ' 'r \ , o· ,, "" ' 'tCX.L, - ÜL Cí0(j)0L xo11cx,.0UGL 'nj'> xcxxon¡,cx. - L CXV ,.J p<,)7t0L 1t011-
ACXXLi; x0Üq>C1.L' s}-1tfot -.ép1toV'tCXL. 

El pájaro canta. - Por la (dat.) sabiduría se despierta 
e~ los ánimos de los hombres un amor (plur.) admirable á lo 
bello (gen.). - Nos deleitamos con (dat.) el canto de los pá­
jaros. - El vino quita los cuidados de los hombres. - Huye, 
0 niño, (de) la maldad. - Por (dat.) la igualdad se hace la 
amistad. - Nos alegramos de (dat.) los pájaros. - Hijos 
(1tcxtoei;), amad á vuestras (= las) buenas hermanas .. - Los 
buenos niños son aplicados. - Niños, sed aplicados. 

A la misma clase pertenecen los sustantivos neutros cuya 
radical termina en -., y uno solo en, X't' (ycxAcxx,). - Pero como 
las leyes de la eufonía no sufren la -. ó x, al fin de una pa­
labra, se pierde la -., ó se cambia en i;. 

El cuerpo. La rodilla. La leche. La oreja. 

Sing. N. TO a6iµa(T) TÓ yóvv(a-r) To ycD.a( xr) TO º~- (wr,) 
G. a<iÍµaroi; yóvaroi; yci).axroi; <iirói; 

D. ac}iµan yóvan yCÍA<XXTt (l)T[ 

yóvv yrí.'J..a 
T 

A. ac7íµa ov, 

awµa. yóvv yá'J..oc T v. 011,;. 

a<iÍµaT<X yóvocroc yrÍ.A<XXT<X 
T 

Plur. N. (J)T<X 

G. C1(J)fJ,CÍT(J)V yovcírnv ya'J..rí.XT(J)» t\ÍT(J)V 

D. a<iÍµaat(v) yóvaat(v) yrí.).a~t(v) lllal 

A. y V. iguales al nominativo. 

ac}iµa.Tt yóvaTt yrí.'J..axrt 
T 

Dual. (l)'t't 

O(J)fJ,rí.TOlV yovrÍ.TOlV '(<XACÍXTOlV t\Ítotv. 

• 

43 
XIV. 

' Aµripn¡µa, ró, ,falta. Núµcp'I), ~' ninfa. yvµ•1rí.~(J), ejercito. 
~o~~'l)µa, ,ó, ayuda. lxfr'I),, ou , ó , supli- al~w. acostumbro. 
1tpiiyµ(.(, ró, hecho, obra. cante. a1tlv6c,i, derramo, distri-
¡i-ijµ(.(, ,ó, palabra. µ~oi;, palabra, discurso. buyo ( en sacrificios). 
'X.P-ií,ia, ,ó, cosa; plur. -x.(J)ptaµói;, ó, separacion. ixITToµat, c. gen. toco. 

dinero, fortuna. µtxpói;, ex, ó•1, pequeño. ytÚEa~at, c. gen. probar, 
l6p<iÍi;, w,oi;, ó, sudor. 1totxO,o;, a, ov, variado. gustar. 
5tpamla, ~, cuidado. cpav'J..oi;, 'I), o~, malo. 6tix¡¡.d~o¡¡.at, cambio. 
,aiíro'J..oyla, tautología, re- 'X.P'l)ªTéi;, TÍ, óv, útil, bueno. 

peticion de lo dicho. ~MTCX~(J), llevo. 

' Ev X cxAs1toti; 1tpcfyµcxatv ó).lyot !,cxtpot ma-.ol datv. - T~i; 
&petji; 1tAoií-.ov ou ouxµu~óµs~cx -roti; xp~µcxaw. - OC Cxé,cxL ,c7>v 
yovcxwv tX7TTO\l'tCXL. - 'o ~cxvcx-.ó, SCí'tL X <,)pLCí¡J.Cli; -ri¡i; lj>ux.~, xcxt 
,ou aC.Sµcx-.oi;. - 'O 1tAou-.o, 7tCX~'f...SL (procura) -.ot, ch~p@1toti; 
1totxlAcx ~O'rj~¡,.a.-.oc. - M~ 1tel'sou xaxb'Jv &.v~pC.Í1tQV ¡í-tí¡,.cxatv. -
M~ ooÚAeue (no seas esclavo), J 1tcxt, 't'] -.ou aC.S¡,.cx-roi; ~epcx1teúct, 
- OC "EAA'rJvii; 't'c,.ti; Núµcpcxti; xpcxtijpcxi; ycx).cxx't'oi; a1tévoouow. ~ 

"E':3-~e xcxl -yúµvcx~e 'tO a<7>¡,.cx Cí0V 1tóvoti; xcxt Copw,L. - O( &oo­
).éax,cxt -.slpoua~ 't'a i:i't'cx ,cxti; (sus) ,cxu,o).oylmi;. - T~v lj>ux~v 
i".:st~e' : rtcxt' 1tpoi; ( á) 't(l 'I..P'rJCí't'a 1tpcxy¡,.oc-.cx. - O( q>CXÜAOL µu ':J'ol 
,i':iv W'tQV oux a1t'toncxt. - Toti; <JCítV cixoúoµev. - M~ sx~cx~pe 
q>lAov p.txpou &:µcxpníµcx,oi; svexcx. - rsúou, li 1tC1.t, 'tOÜ "(CXACXX't'oi;. 
- O( a-.pcx,tmcxt oópa.'t'cx (oópu - lanza) ~cxa-rcx~ouatv. 

En una obra difícil hay (son) pocos amigos fieles. -
Ejercitad, o jóvenes, ¡uestros (= los) cuerpos con (dat. plur.) 
el trabajo .y el sudor. - Aspira, o niño, á obras buenas (her­
mosas). - Muchos hombres se deleitan con (dat.) el dinero. 
- Admiramos los hechos de los (hombres) valientes. - Los 
niños t~man ( = gustan) (la) leche con mllcho gusto (~M(,)i;). 
- Los soldados se baten con lanzas. - El oído (las orejas) se 
cansa ( debilita) con ( dat.) las repeticiones de los aduladores. -
Ejercita tu ( el) cuerpo. 

c) La raíz termina en v ó v-r. 
La nariz. El delfi.n. El gigante. 

Sing. N. ~ pli; (plvi;) 
G. ptv6i; 
D. ptvl 
A. pi:va 
V. ptv 

ó 6ücpli; 
6.'J..cptvoi; 
6tA(J)lVl 
6tA(J)tV<X 
6ú9l~(l~) 

ó ylyai; 
ylya.noi; 
ylyavn 
ylyocv,a. 
ylyav . 

El diente. 

ó ó6oúi; 
66óno, 
Ó3ÓVTt 

~ÓVT<X 
o6oúi;. 



Plur. N. pívE, 
G. ptvwv 
D. . ptal(v) 
.A. ptwx{ 
V. fJÍVE, 

Dual. N.A. V. ptve 
G. D. ptvorv 
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llú.cptve, 
lleXcplvCilv 
llú.cptat(v) 
llúcptvo:, 
a.xcprve, 

llEA<plVE 
ll.Xcplvotv 

ylyo:vn, 
ytycf.vmv 
ylyo:ot(v) 
ylya.vw, 
ylyo:vn, 

y'lyo:VTE 
yty&vrotv 

6aóm, 
Óa6VTCilV 
óllovat(v) 
baóv-ro:, 
ó6óm,. 

oaóv-re 
óllóv-rotv. 

ÜBSERV. l. A esta clase pertenecen: a) los dos adjetivos 
en a,, aLva, av: µe'Aai;, o:Lva., av, negro; gen. µe1avo,, alv'lJi;, 
a.voi; etc. y -.á>-a,, atva, av, desgraciado; b) 1tai;, 1ticra., 1tixv, 
entero, todo, cada uno, 1ta.v,:ó,, 1táa'lJi;, 1ta.v,:ói;, y sus c~mpu~stos, 
[faai;, [faaaa, &mx.v etc. c) lxJv, ouaa, óv, voluntario, ovi:oi;, 
oÚl'l'n,.. óv't'oi; etc. éixhlv, tixouaa, éixov, de malá gana; d) los -·,-o, , , , . ) 
adjetivos en eL;, eaaa, ev (v. gr. x.a.pLeL,, L&O'O'~, Lev gracioso , 
que tienen la particularidad de formar el dativo de plural del 
género masculino y neutro en eaL en lugar de &LO'L. - Pero 
los participios en eli;, etaa, é.v terminan en etat. 

Gracioso. 

Sing. N. x.o:p!Et,, x.o:pleaao:, x.o:plev 
G. x.o:p(tv-ro,, x.a.ptiaa·l}s. x.o:pltv-ro, 
D. x.o:pltm, x.a.ptifoa¡¡, x.o:pltm 
A. x.a.p!Ev-ro:, x.a.p(eaao:v, x.o:p(Ev 
V. x.apltv, x.o:pl&aaa., x.a.pfav. 

Plur. N. x.o:p!tv,t,, x.o:pl&aam, x.o:pltvm 
G. x.o:ptÉvrnv, x.o:ptEaawv, x.o:ptiv';CilV 
D. x.o:pltat(v), x.o:ptiaao:t,, x.o:p(m(v) 
A. x.o:plev-ro:,, 1.0:ptfoao:,, x.o:pltno: 
V. x.a.pltvn,, x.o:pl&aam, x.o:plEvro: 

Dual. X. a.plevn, X. o:ptloari., X. o:plen& 
x.o:ptév-rotv, X. a.ptlaao:tv, x.o:ptév'rotv 

• 
Dejado, abandonado. 

AEtcp5d,, Xttcp5t1'aa., AEtcp5lv 
AEtcp5lno,, Attcp5tla,¡,, Xuc¡¡5lv-ro, 
Xtt<p5lm, Xucp~da¡¡, Xttcp5lvn 
Xttcp~lv-ro:, Xwp5Etaa.v, Xttcp5Év 
AEtcp5t!,,. Xwp5ttao:, AEtcp5lv. 

AEtcp5lvu,, Attcp5ttaat, Attcp5lmi 
Attcp5ÉVTCilV, AEtcp5ttawv, AEtcp'.JÉVTCil'I 
AEtcp5Etat( v ), Attcp5t(ao:i,, AEtcp5tíat(v) 
).ucp5év,o:,, X.tcp5dao:,, Xetcp5lvw 
AEtcp5lvn,, Xe:tcp5Efoo:t, l.E_tcp5lno:. 

AEtcp5lvn, Xttcp5dao:, l.etcp5lv-rt 
AEtcp5lvrotv, AEtcp5dao:tv, AEtcp5Énotv. 

ÜBSERV. 2. Segun o&oúi; se declinan sus compuestos, como: 
ó, ~ µovó&oui;, ,:o µovó&ov, de un diente; gen. µ0

1

vó~ov't'o,; _seg~ 
ylya.i; los adjetivos en a,, gen. a.v't'o,, como, axaµa,, mfati­
gable, incansable; gen. &xáµav't'o,. 

XV. 
'Ax,1,, rvo,, o, rayo de 

luz. · 
e).éq¡o:,, o:v-ro;, o, elefante; 

marfil. 
~pwµo:, o:,o,, ,o, manjar, 

alimento. 
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µCÍ.X,1), ~, combate, ba- EÚ'ltopo,, ov, c. g. abun- clacppo:lvoµo:t, c. g. huelo 
talla. dante en. algo. 

x.ifipo:, ~, tierra. xCil-rll.o,, 1l, ov, hablador. 1torÉ (encl.) en otro tiem-
At~Ú1), Libia. cptl.cf.v5pCil1to,, ov, filan- po; á veces. 
fíl.to,, ó, el sol. trópico. 
o:?i,6,, mismo, ó mhó, el Ata.lvCil, hago suave, 

mismo (idem). muelo. 

Oú 7t(XO'LV áv'.,pw1tot, ó CY.U't'o, voií, ecrm. - Tor, o&ouO'L ,:a; 
~pJµ.a't'a >.ea.Cvoµev. - OE &e>.rptve, tpt>.áv'.,phl1tol etcrw. - "EO"t'Lv 
&v&p~ &ya'.3-oií, 1táv,:a. xaxa &v&pel~ q¡speLv. - Ilo>.>.at At~Ú'IJ' 
x.wpaL eÜ1topoC dO'LV i>.é.tpav't'o,. - Iláv,:e, Xr..>'tLAOV av'.,p(.)7tOV sx.­
~a.lpouaw. - Tor, yCyaal 7tO't'6 ~" µáx.,¡ 7tpoi; ,:ou, '.J'eoú,. -
Tar, 't'O\Í ~>.fou &x-itat x.alpoµev. - 'PLvwv tpyov ea,:lv óaqipal­
vea'.,aL. 

Los dientes (muelas) muelen los alimentos. - Con (dat.) 
la nariz olemos. - Los dioses tuvieron ( = á los dioses era) 
en otro tiempo una batalla contra los gigantes. - Admira­
mos el hermoso marfil. - No te :fies de todos los hombres! -
Es cosa de los dientes moler los alimentos. - Es (deber) 
(c. gen.) de todo hombre adorar (á) Dios. - Es deber de los 
buenos soldados, batirse por (ímep) la patria. 

Leccion IX. 

B. Palabras que tienen una. vocal ántes de la terminaci~n 
del genitivo. 

l. Sustantivos en: eú,, a.úi;, oii,. 

La letra radical de lo..s sustantivos en: eú,, aií,, ou, es u. 
Esta se conserva al fin de palabra y delante de consonante; 
pero se pierde en medio de la palabra entre dos vocales. Los 
en eú; forman el acusativo de singular en a y el de plural 
en ~, y en el singular toman la forma ática del genitivo en 
ec.>i; ,en lugar de eó~, y admiten en el dativo de singular y en 
el nominativo de plural la contraccion. Pero si la terminacion 
eúi; va precedida de una vocal; hay contraccion en todos los 

• 


